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KLT 19 
Im Zentrum des KLT stand das Kurzreferat «Hochsensibilität». Frau Brigitte Küster, Leiterin des 
Instituts für Hochsensibilität ifhs in Altstätten skizzierte die typischen Merkmale hochsensibler 
Kinder und wie Lehrpersonen im Unterricht mit ihnen umgehen können. Weiter wurde das 
Schulprojekt «Dancing classromm» vorgestellt. 
Gewählt wurden Cristina Mattiello als Präsidentin der Kommission und Fabian Studer in die 
Kommission. 
 

Angebote für Mitglieder 
Die beiden Fraktionen Kindergarten und Primarschule konnten im Herbst einen gemeinsamen 
runden Tisch zum Thema «Zusammenarbeit im Zyklus 1» durchführen. 
Der runde Tisch zum Thema Übergang Zyklus 1/Zyklus 2 musste auf das nächste Geschäftsjahr 
verschoben werden, da die Referentin kurzfristig abgesagt hat. 
Das Folgereferat Hochsensibilität wurde wegen den Covid 19 Einschränkungen zweimal 
verschoben. Die Veranstaltung ist jetzt für den 5. November 2020 geplant. 
 

Empfehlungsverfahren PS-Sek 
Mit Vertretern des VSA und des VSL fand ein Gespräch bezüglich der Justierungen und 
Optimierungen des Empfehlungsverfahrens statt. Fazit: Der Einschätzungsbogen wird 
überarbeitet und die Verwendung des Papiers geklärt. Diskutiert wurde, ob die Noten in 
Zehntelschritten oder als halbe Noten ausgewiesen werden sollen. Es bleibt nun wie bisher. Die 
Verschiebung der Kontrollprüfung um eine Woche kommt nicht zustande, aber der Zeitpunkt 
der Prüfung kann immerhin um zwei Tage verschoben werden. NMG bleibt Bestandteil der 
Berechnung. Gegen das Ansinnen die Fremdsprachen wirksam für den Übertritt zu machen, 
wehrt sich der LSO seit Jahren.  
 

Geprägt vom Lockdown und dem Covid 19 wurden viele aufgegleiste Sitzungen auf das nächste 
Schuljahr verschoben. Betroffen wurden dabei unter anderem die Themen Fremdsprachen, 
neue Beurteilung im Zyklus 1 und der Check P5. 

Fremdsprachen: Das Treffen der Begleitgruppe Fremdsprachen wird im Herbst nachgeholt. 
Beim Schulverlag plus wurde eine Stellungsnahme zu den Fragen zur Weiterentwicklung von 
Mille feuilles 3 und 4 gegeben. Aus der Basis wurde der Wunsch geäussert, im Mille feuilles 6 
einen Parcour zum Thema Sprachaustausch anzubieten. Für den Schulverlag plus war es nicht 
mehr möglich, diesen in das eben überarbeitete Mille feuilles 6 einzubauen. Das neue 
Lehrmittel vom Verlag Klett und Balmer AG widmet in der 6. Klasse eine Unité dem Thema 
Sprachaustausch. 
Neue Beurteilung im Zyklus 1: Die Schlusssitzung des fachlichen Beirats wurde in den 
September verschoben, da die Modellschulen zwischenzeitlich nicht tagen konnten. 
Check P5: Das Treffen um Verbesserungen für den Check P5 mit Urs Moser und Martin Brändli 
(VSA) wurde auf den September verschoben. Ziel ist für das Jahr 2021 Anpassungen zu 
bewirken. 
 

Mitarbeit in Arbeitsgruppen 
AG Umstrukturierung: Die AG hat die Umstrukturierung zu Zyklenfraktionen vorbereitet. Nach 

Absage des KLT muss nun die geplante Abstimmung für die Umstrukturierung um ein Jahr 
verschoben werden. 



AG Klassengrössen: Um bei einer allfälligen politischen Thematisierung bereit zu sein, erarbeitet 
die Arbeitsgruppe ein Argumentarium zu den Klassengrössen.  

AG Netzwerk: Der Schlussbericht liegt vor. Es wurden 2 Dokumente erarbeitet, nämlich 
«Netzwerk LSO» und «Kriterienkatalog».  

AG Hausaufgaben: Die Arbeit in der AG wurde durch Covid 19 verzögert. Ziel ist es hier 
Empfehlungen zu den Hausaufgaben zu entwickeln. 

AG Heterogenität: Die Arbeitsgruppe befasst sich vertieft mit dem Thema und erstellt eine 
Auslegeordnung zu den Auffälligkeiten und beobachtbaren Veränderungen. Aufgrund der 
Auslegeordnung soll der Handlungsbedarf identifiziert und daraus abgeleitet Ziele definiert 
werden.  

 

Veränderungen in der Fraktionskommission  
Seit Oktober verstärkt Joëlle Eggenschwiler die Kommission. Somit ist die Kommission wieder 
vollständig. 

 
Cristina Mattiello, Präsidentin F-PS 


